

**PONENCIA PRESENTADA AL CONGRESO MUNDIAL DE CRIMINOLOGÍA  
REALIZADO EL AÑO 2014 EN MONTERREY, NUEVO LEON, MÉXICO**

Dr. Gino Ríos Patio

Director del Instituto de Investigación Jurídica

Universidad de San Martín de Porres

griosp@usmp.pe

Perú

Título de la Presentación: “Las experiencias investigativas en el Centro de Investigación en Criminología de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Martín de Porres”

Resumen: Los alumnos voluntarios del CECRIM de la Facultad de Derecho de la USMP del que soy tutor responsable, efectúan anualmente trabajos de difusión e investigación criminológica en condiciones difíciles, dado el escaso arraigo de nuestra disciplina criminológica en el ámbito universitario del país y la omnipresencia de un sentido penal y represivo para luchar contra la criminalidad. No obstante, cabe destacar dos de esos esfuerzos. El primero referido a la eficacia de la justicia de las comunidades nativas, que pese a un diseño constitucional inconveniente mantiene vigor consuetudinario y resultados cuantitativos y cualitativos positivos. El segundo relacionado con el diagnóstico de criminalidad y análisis de las causas criminógenas en el Distrito de la Punta, perteneciente al Callao, primer puerto del Perú, en el que observó un 0,1% de criminalidad debido a causas específicas sui géneris, que se busca estandarizar en un modelo exitoso exportable.

Información del autor: Abogado, Maestro en Ciencias Penales, Doctor en Derecho, Doctor en Educación, Estudios de especialización en Derechos Humanos, ex Procurador Anticorrupción, Director del Instituto de Investigación Jurídica de la Universidad de San Martín de Porres, Perú.

Palabras claves: Criminalidad femenil-Política criminológica-Cultura.